
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1808.

Santa Catalina Virgen y Martir.

Continuacion de las noticias extranjeras.

Londres 8 de noviembre.

M. Shaw, mensajero del Rei, que habia llevado á Francia la respuesta de nuestro Gobierno á las aberturas de paz hechas por el Emperador de Rusia y por Bonaparte, llegó ayer á las Dunas, y esta mañana á Londres. Dicen que salió de Paris el martes último, y ha hecho su travesia en un barco parlamentario frances, á cuyo bordo venian tambien un General de aquella nacion y su Secretario; quienes verosimilmente aguardarán la respuesta á los pliegos que ha trahido M. Shaw.

En las cartas recibidas de Paris con fecha de primero de noviembre se dice que Bonaparte salió el dia 30 de Rambouillet para Bayona.

A pesar de la declaracion pública, y que se inserta como de oficio en la gazeta de Presbourg, diciendo que el Gobierno austriaco conserva sus relaciones amistosas con todas las grandes Potencias del Continente, lo cierto es que el Austria no ha cesado sus preparativos militares, ni licenciado sus nuevas tropas. Mui al contrario de esto el Gobierno austriaco trabaja con prudencia en hacer permanentes y aumentar los amplios recursos que el patriotismo de los Pueblos le ha ofrecido para su defensa y la conservacion de su independenciam; de suerte que no tenemos aun razon alguna para renunciar á la esperanza de que obrará eficazmente quando llegue el objeto favorable. Nosotros estamos tambien mui distantes de creer á Bonaparte sobre su palabra quando dice que

el Emperador de Rusia y él están de acuerdo é invariablemente unidos así para la paz como para la guerra.

Bonaparte recibió el día 27 de octubre en las Thullerías una diputacion del Cuerpo legislativo. Mr. de Fontanes, presidente de este Cuerpo le dirigió un discurso muy adulador, cuya conclusion es como sigue.

»Un Pueblo enemigo pretende, á la verdad, retardar para Vos esta última gloria. Ha baxado sobre el Continente á la voz de la discordia y de las facciones. Ya habeis tomado vuestras armas para marchar á su encuentro: ya abandonais la Francia, que al cabo de tantos años os ha visto tan pocos dias: vos partís Señor, yo no se que *temor* inspirado por el amor, aunque algo templado por la esperanza, ha turbado todas las almas. Sabemos sin embargo, que por todas partes donde vais llebais con Vos la fortuna y la victoria: la Patria os acompaña con sus sentimientos y con sus votos; y os recomienda á sus valientes hijos, que forman vuestras fieles legiones. Sus votos serán oidos: todos vuestros soldados juran sobre sus espadas velar al rededor de una cabeza tan amada y tan gloriosa de que penden todos los destinos. Señor, la mano que os conduce de maravilla en maravilla á la cumbre de las grandezas humanas no abandonará ni á la Francia ni á la Europa, que necesitan aun de Vos por mucho tiempo.»

Bonaparte les respondió: »Mi deber y mis inclinaciones me llevan á participar de los peligros de mis soldados. Nosotros nos somos reciprocamente necesarios. Mi regreso á mi Capital será pronto. Cuento por poco las fatigas quando pueden contribuir á asegurar la gloria y la grandeza de la Francia. Reconozco en el cuidado que me manifestais el amor que me teneis, y os doi las gracias.»

Ayer llegó aquí la balija de Suecia. Las cartas de Gotemburgo son de fecha del 31 de octubre. El armisticio que se concluyó en el Norte de Finlandia todavía dura, y no hay anuncios de que cese. Corre la voz al mismo tiempo que se entablarán negociaciones de paz entre las cortes de Stokolmo y Petersburgo.

Se continuará.

Noticias de la Peninsula.

Rosas 29 de octubre.

El día 26 salieron los enemigos en número de 600 de infantería y 12 de caballería del campo de la Junquera, dirigiéndose á S. Climent, las Sebas y Espolla: en cuyos pueblos preguntaron

en donde estaban los mozos? A qué se les respondió, que en los trabajos del campo. Bien conocido es su pérfido designio. En el mismo dia apostados los enemigos en Vilasacra, intimaron á la villa de Castellon, que inmediatamente les traxesen 20 quarteras de cebada, baxo la pena de incendiar todo el pueblo. Esta órden venia firmada del General que está en S. Fernando, y con el *Vista bueno* del doctor García. Estos son los mismos que no ha mucho manifestaron en dicho Castellon el mayor horror á la conducta de los que les habian precedido: en tan ruin ganado hay poco que escoger.

Ayer se pasó á esta Plaza un Trompeta de la parte de la Junquera, y son pocos los dias que no desiertan de los enemigos: tambien llegó un carro cargado de latrocinios, que los paisanos de Vilanant apresaron al enemigo; y se dice que cerca de Cabanas han apresado otro.

Murcia 3 de noviembre.

El dia 29 salia de Madrid á marchas aceleradas para Burgos el ejército de Extremadura que se compone de tropa mui diestra, y excelente tren de artillería. Del Reino de Leon han marchado ya cerca de 800 hombres, y se están alistando otras varias tropas, que mui en breve estarán vestidas, armadas y en disposicion de incorporarse con nuestro ejército.

El general Duhesme, tirano de Cataluña, escribió al nuestro, diciéndole: Que habia dado órden á sus tropas para que en adelante no hiciesen quemas, robos y otras semejantes maldades, sino una guerra segun las leyes de esta en las Naciones cultas: ; buen artificio es este para hacer descuidar, y cometer mayores atrocidades! Esta carta no merece otra respuesta que la que da el infame Napoleon, asegurando, que *en los cañones está la razon de sus determinaciones*. Y esta debe ser la respuesta de nuestros Generales.

El mismo Duhesme escribió tambien al condé de Caldagues, quejándose, de que en el último ataque que sufrieron sus tropas de las nuestras, no llevaban las banderas desplegadas, y que esto le habia causado mucha novedad en el ejército español, tan instruido y observante de las leyes de la guerra. Respondió Caldagues: Que los españoles, quando se batian con los ejércitos de honor, acostumbraban hacer todo el posible á sus contrarios; pero rehusaban manchar sus estandartes, peleando contra una gavilla de ladrones.

Coruña 24 de noviembre.

En la Real Maestranza de artillería de esta plaza por dispo-

sición de su Junta económica, se venden los carruages siguientes de donativo, por no tener uso para su servicio.

Rs. vellon. mrs.

Una galera de buen servicio valuada en.	1.683.	20.
El carro de un coche valuado en.	1.544.	

Qualquiera persona que quiera comprar dichos carruages puede acudir á la expresada Real Maestranza.

Siguen los donativos de la Provincia de la Coruña.

La viuda de Zalaeta, 4 sábanas, 2 almoadas, 4 servilletas y 2 paños de manos.	
D. Josef Nuñez, ademas de su primera oferta entregó 12 varas de lienzo.	
Las Señoras de Vega, 2½ libras de hilas.	
La viuda de D. Pablo Rodriguez, entregó 2 sábanas, 2 almoadas, 5 camisas y 5 calzoncillos.	
D. Manuel de Bringas, 4 sábanas, 3 almoadas y una colcha.	
D. Federico Huth, cedió con el objeto de vestir al ejército, un crédito de 2.362 reales el que se hizo efectivo en 44 varas de paño.	
D. Josef Antonio Suarez y Pazos, cedió la tercera parte del sueldo de 9 reales diarios que disfruta como Escribano del resguardo de Rentas de esta ciudad.	
Los Vecinos de S. Esteban de Moras, entregaron por medio de su Vicario.	226.
D. Ramon Algorri, entregó.	1.000.
Josefa de Argoti, id.	30.
Los Vecinos de Santa Maria de Celas, por medio de su Párroco, id.	676.
D. Pedro Antonio de Quiroga, Abad de Breijo, ademas de 640 reales que ofreció anualmente, entregó	160.

Se continuará.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto